

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul **STRATEGI PENGEMBANGAN WISATA KULINER MBALONG KAWUK DESA SUMBEREJO KULON KECAMATAN NGUNUT KABUPATEN TULUNGAGUNG** ini ditulis oleh Nafa Durotunn Ashah, NIM 12209183007, Jurusan Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Ramatullah Tulungagung, Pembimbing Anggoro Putranto, S.Pd., M.Sc.

**Kata kunci:** Strategi, Wisata Desa, Pengembangan, SWOT

Penelitian yang diangkat dalam skripsi ini dilatarbelakangi dari adanya kegiatan wisata desa, yang mana dalam pengembangannya memanfaatkan potensi alam yang dapat bernilai ekonomi bagi suatu daerah yang mengelola potensi alam menjadi suatu tempat wisata yang dapat menarik pengunjung baik dari dalam maupun luar daerah. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Strategi Pengembangan Wisata Kuliner Mbalong Kawuk Desa Sumberejo Kulon Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung.

Fokus penelitian ini yaitu (1) Potensi yang dapat dikembangkan wisata desa di Desa Sumberejo Kulon Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung, (2) Strategi pengembangan wisata desa Mbalong Kawuk bagi keberlangsungan ekonomi masyarakat Desa Sumberejo Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung. Sedangkan untuk tujuan penelitian ini yaitu (1) Untuk mengetahui potensi yang dapat dikembangkan wisata desa di Desa Sumberejo Kulon Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung, (2) Untuk mengetahui strategi pengembangan wisata desa Mbalong Kawuk bagi keberlangsungan ekonomi masyarakat Desa Sumberejo Kulon Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung.

Penelitian ini menggunakan metode Kualitatif Deskriptif dengan tujuan untuk mendapatkan jawaban detail mengenai Strategi Pengembangan Wisata Desa Mbalong Kawuk Bagi Keberlangsungan Ekonomi Masyarakat Desa Sumberejo Kulon Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung. Teknik pengumpulan data yaitu observasi, wawancara dan juga dokumentasi. Teknik analisis yang digunakan berupa SWOT.

Hasil penelitian berupa strategi pengembangan wisata desa Mbalong Kawuk bagi keberlangsungan ekonomi masyarakat Desa Sumberejo Kulon Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung. Adapaun dalam pengembangan wisata desa Mbalong Kawuk yaitu dengan melibatkan masyarakat secara aktif dalam kegiatan pariwisata yang memberikan dampak positif pada ekonomi masyarakat, tumbuhnya industri kreatif rumah tangga, meningkatnya kualitas diri serta kesadaran masyarakat dalam melestarikan potensi alam dan kearifan lokal. Berdasarkan analisis SWOT ditunjukkan bahwa Wisata Desa Mbalong Kawuk mempunyai peluang serta kekuatan yang lebih tinggi, sehingga hal tersebut dapat dimanfaatkan untuk mendorong kebijakan organisasi serta menjalankan strategi pengembangan potensi wisata secara tepat.

## ABSTRACT

This thesis with the title **Strategy for developing culinary tourism Mbalong Kawuk in Sumberjo Kulon village, Ngunut sub-district, Tulungagung district** was written by Nafa Durotunn Ashah, NIM 12209183007, Department of Tadris Social Sciences, Faculty of Tarbiyah and Teaching Sciences, Sayyid Ali Ramatullah State Islamic University Tulungagung, Supervisor Anggoro Putranto, S.Pd., M.Sc.

**Keywords:** Strategy, Village Tourism, Development, SWOT

The research raised in this thesis is motivated by the existence of village tourism activities, which in its development utilizes natural potential that can be of economic value to an area that manages natural potential into a tourist spot that can attract visitors from both inside and outside the area. This study aims to determine the development strategy of village tourism for the economic sustainability of the community.

The focus of this research is (1) The potential that can be developed village tourism in Sumberejo Kulon Village, Ngunut District, Tulungagung Regency, (2) Mbalong Kawuk village tourism development strategy for the economic sustainability of the people of Sumberejo Village, Ngunut District, Tulungagung Regency. Meanwhile, the objectives of this study are (1) to find out the potential that can be developed for village tourism in Sumberejo Kulon Village, Ngunut District, Tulungagung Regency, (2) to find out the Mbalong Kawuk village tourism development strategy for the economic sustainability of the people of Sumberejo Kulon Village, Ngunut District, Tulungagung Regency.

This research uses Descriptive Qualitative methods with the aim of getting detailed answers about the Mbalong Kawuk Village Tourism Development Strategy for the Economic Sustainability of the Sumberejo Kulon Village Community, Ngunut District, Tulungagung Regency. Data collection techniques are observation, interviews and documentation. The analysis technique used is SWOT.

The results of the research are in the form of a strategy for developing Mbalong Kawuk village tourism for the economic sustainability of the people of Sumberejo Kulon Village, Ngunut District, Tulungagung Regency. As for the development of Mbalong Kawuk village tourism, namely by actively involving the community in tourism activities that have a positive impact on the community's economy, the growth of household creative industries, increasing personal quality and public awareness in preserving natural potential and local wisdom. Based on SWOT analysis, it is shown that Mbalong Kawuk Village Tourism has higher opportunities and strengths, so that it can be used to encourage organizational policies and carry out appropriate tourism potential development strategies

## الملخص

البحث العلمي "استراتيجية تنمية السياحة القروية من أجل الاستدامة الاقتصادية المجتمعية (دراسة حالة سياحة مبالونج كاووك قرية سومبيريجو كولون ، منطقة جونوت ، تولونج اجونج ريجنسي)" تأليف نانا دوروتون آشا ، رقم القيد 12209183007 قسم العلوم الاجتماعية في تادرس ، كلية التربية وعلوم تدريب المعلمين ، جامعة سيد على رحمة الله الإسلامية الحكومية بتولونج أجونج ، مشرف أنغورو بوتراتنو الماجستير .

**الكلمات الرئيسية:** الاستراتيجية، سياحة القرية، التنمية، SWOT

**خلفية البحث :** إن الدافع وراء البحث الذي أثير في هذه الأطروحة هو وجود أنشطة سياحية قروية ، والتي تستخدم في تطويرها إمكانات طبيعية يمكن أن تكون ذات قيمة اقتصادية لمنطقة تدير الإمكانات الطبيعية إلى بقعة سياحية يمكنها جذب الزوار من داخل وخارج المنطقة. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد استراتيجية تنمية السياحة القروية من أجل الاستدامة الاقتصادية للمجتمع.

**مسائل البحث: (1)** على الإمكانات التي يمكن تطويرها من خلال السياحة القروية في القرية سومبرجو كولون ، نجونوت ، تولونج اجونج (2) تطوير السياحة القروية في القرية سومبرجو كولون ، نجونوت ، تولونج اجونج (3) استراتيجية التنمية السياحية لقرية مبالونج كاوك من أجل الاستدامة الاقتصادية لمجتمع القرية سومبرجو كولون ، نجونوت ، تولونج اجونج.

**فوائد البحث :** (1) لمعرفة الإمكانات التي يمكن تطويرها من خلال السياحة القروية في القرية سومبرجو كولون ، نجونوت ، تولونج اجونج (2) لمعرفة تطور السياحة القروية في القرية سومبرجو كولون ، نجونوت ، تولونج اجونج (3) لمعرفة استراتيجية تطوير السياحة في قرية مبالونج كاوك من أجل الاستدامة الاقتصادية لمجتمع القرية سومبرجو كولون ، نجونوت ، تولونج اجونج.

**منهجية البحث:** يستخدم هذا البحث المنهج الوصفي النوعي بهدف الحصول على إجابات تفصيلية حول استراتيجية التنمية السياحية لقرية مبالونج كاوك من أجل الاستدامة الاقتصادية للمجتمعات القروية سومبرجو كولون ، نجونوت ، تولونج اجونج. تقنيات جمع البيانات هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تقنيات التحليل المستخدمة هي في شكل SWOT.

**استنتاجات البحث:** نتائج البحث على شكل استراتيجية تنمية سياحية لقرية مبالونج كاوك من أجل الاستدامة الاقتصادية لمجتمع القرية سومبرجو كولون ، نجونوت ، تولونج اجونج. أما بالنسبة لتطوير سياحة قرية مبالونج كاووك، وذلك من خلال إشراك المجتمع بنشاط في الأنشطة السياحية التي لها تأثير إيجابي على اقتصاد المجتمع، ونمو الصناعات الإبداعية المنزلية، وزيادة الجودة الذاتية والوعي ، تبين أن السياحة القروية مبالونج SWOT المجتمعي في الحفاظ على الإمكانات الطبيعية والحكمة المحلية. واستنادا إلى التحليل كاووك لديها فرص ونقاط قوة أعلى، بحيث يمكن استخدامها لتشجيع السياسات التنظيمية وتنفيذ استراتيجيات التنمية المحتملة السياحية المناسبة.